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Protokoll der digitalen StuKo-Sitzung vom 20. April 2020               [bestätigt 

am 22.04.2020] 

Ort:   meet-jit.si/StuKo-VorstandBauhaus-UniversitätWeimar 

Sitzungsleitung:  [Lukas Lindemann] 

Protokoll:  [Simone Braun], [Gabi Ziegler] 

 

Vorschlag: Andere Handhabung in der heutigen Sitzung, da das für uns alle ja noch neu ist. Zu Beginn 

sammeln wir noch Punkte, über die wir reden müssen/wollen. Für zukünftige Sitzungen legen wir jedoch 

fest, dass diese Themen bis zur gesetzten Frist im Pad eingetragen werden. Grund hierfür ist, dass wir viel 

effektiver arbeiten können, wenn jede*r sich vorher alles durchliest und weiß wovon wir reden (Bilinguali-

tät!). Wenn sich dann mal keine Punkte finden die große Dringlichkeit aufweisen, können wir eine Sitzung 

auslassen etc. Es würde dem Vorstand auf jeden Fall sehr helfen, wenn sich alle an der Erstellung der TO 

beteiligen. Außerdem wäre es sinnvoll, wenn sich zukünftig jeder in die Anwesenheitsliste in diesem Pad 

einträgt, da das von dem*der Protokollant*in schwer alleine zu dokumentieren ist. Diese befindet sich 

ganz am Ende des Pads. 

Beginn der Sitzung: 18.11 Uhr, Begrüßung aller Anwesenden durch die Redeleitung. 

Frage, ob die Sitzung wöchentlich stattfinden soll?  

Häufigere Sitzungen aufgrund der aktuellen Lage, diese aber dafür auch kürzer, sowie mit effizienterer Ar-

beit durch Aufgabenteilung. 

Allgemeiner Tenor: Sitzungen sollen zunächst wöchentlich stattfinden. 

TOP 0 Formalia 

TOP 0.1 Wortmeldung  

Die Wortmeldung wird von [Antonia] erstellt.  

 

TOP 0.2 StuKo-interne Kommunikation  
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Schwierig ist derzeit die "Mail-Situation": auf Mails wird oft nicht geant-

wortet. 

Vorschlag: in den Betreff einer Mail den Rückmeldungswunsch schreiben, 

oder kurzes Stichwort, um was es in der Mail geht. 

Folgende „Schlagwörter“ werden am Ende der Sitzung von den verbleibenden 

Teilnehmer*innen festgelegt: 

[Beschluss] Hiermit wird auf einen Umlaufbeschluss hingewiesen, eine Rückmel-

dung bis zu dem in der Mail genannten Termin ist zwingend notwendig, die er-

forderlichen Informationen für die Abstimmung sind der Mail beigefügt, sodass 

sich jeder ein Bild über die Thematik machen kann. 

[Rückmeldung] Es wird um eine baldige Rückmeldung zu einem in der Mail be-

handelten Thema gebeten. 

[Info] Die Mail beinhaltet Informationen, eine Reaktion ist nicht zwingend not-

wendig. 

 

 

TOP 0.3 Tagesordnung - Protokoll  

Nur [Simone] und [Gabi] schreiben Protokoll. Alle können live verfolgen 

und Anmerkungen an sie weitergeben. Bei Fragen kann sich im Jitsi-Chat 

gemeldet werden. 

 

 

TOP 1 Berichte der Delegierten/Beauftragten/Referent*innen 

TOP 1.1 Bericht aus der Taskforce [Oliver Singler]  

Keine Infizierten an der Bauhaus-Universität Weimar.  

Der nächste Senat findet am 06.05.2020 statt.  

Das Erweitertes Präsidium tagt am Mittwoch, den 22.04.2020. 

Am 04.05.2020 startet die Vorlesungszeit, Zulassungsfristen werden ver-

schoben, e-Tutoren ausgeschrieben. 

Nicht-Semester wird explizit abgelehnt. Fakultäten entscheiden geson-

dert ob sie die Vorlesungszeit verschieben. Wintersemesterstart war noch 

offen. Um die Internationals wird sich gekümmert. 2/3 sind abgereist aber 

viele können von zu Hause aus arbeiten. Es wird versucht eine Lösung zu 

finden, dass man keine Krankenversicherung braucht, um sich einzu-

schreiben. Auch für den Semesterbeitrag soll eine Lösung gefunden wer-

den.  

Das SCC versucht die Infrastruktur auszuweiten. Auch Leute ohne Uni-Ac-

count können an Big Blue Button teilnehmen. 

Sonderausschreibungen für Bauhaus-Module und e-Tutoren werden ein-

gerichtet. 
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Die Summaery soll stattfinden. Wird im Erweiterten Präsidium themati-

siert. 

Sprachkurse sind gestartet und sind dieses Semester kostenlos. 

Ob alle Pflichtmodule angeboten werden, ist Fakultätsangelegenheit. 

Der offene Brief vom Referat PolB: Fragen werden behandelt, wurden 

aber noch nicht explizit beantwortet. Wenn Infrastruktur fehlt soll diese 

von der Uni bereitgestellt werden. Aktuell kann man mit nicht validierter 

Thoska fahren, wenn man seine Studienbescheinigung mitführt. 

Darlehen vom Studierendenwerk in Höhe von 800€ 

Studentische Hilfskräfte werden aktuell von der Universität unterstützt, 

Minusstunden müssen eventuell nachgeholt werden. 

Mit welcher Begründung wurde das Nicht-Semester abgelehnt? 

Und wie stellt man sich die Summaery vor, wenn nicht klar ist, wann jede 

Fakultät das Semester beendet? 

Nicht-Semester wird abgelehnt, weil ein Semester stattfinden soll. Für alle 

sollen Lösungen gefunden werden. 

Gibt es einen Kontakt, an welchen sich Leute wenden können, wenn die 

Hardware nicht vorhanden ist oder nicht funktioniert? 

Die Internationals von der Fakultät B scheinen alle soweit gut ausgestat-

tet und können von zu Hause aus arbeiten. 

Es sollen zunächst bei Problemen die Studiengangsleiter kontaktiert wer-

den. 

Es wäre gut, wenn die entsprechenden Kontakte bei Problemen veröf-

fentlicht werden, damit auch wirklich jeder in der Lage ist, die richtige 

Person gleich zu kontaktieren. 

[Antonia] wird eine entsprechende Mail schicken.  

[Oliver] wird die Fragen in die Taskforce nehmen. 

Wenden an [Herrn Koch] und [Herrn Speitkamp]: 

[Hr. Koch], Vize-Präsident für Studium und Lehre wollte herausfinden, wie 

die technische Infrastruktur gelagert ist 

Nicht-Semester enthält das Gleiche wie das Kann-Semester. Es wird nie 

gefordert, das Semester ausfallen zu lassen. Petition wurde nur von PolBil 

geteilt. 

StuKo wird den Brief und die Petitionen veröffentlichen (falls Umlaufbe-

schluss positiv) und teilen. Es sollen möglichst viele Studierende erreicht 

werden. 

Bei wem sollen sich Studierende melden? 

Die Uni veröffentlicht Ansprechpartner bei Instagram. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mail bzgl. Kontakten -> [Antonia] 

Offene Fragen an die Taskforce -> 

[Oliver] 

 

 

 

 

Veröffentlichung des offenen Briefes 

und der Petition(en) nach positiven 

Umlaufbeschlüssen 

 

 

 

 



 
 

 
 
 
 

 
 4 | 9 

 

TOP 1.2 Referat Politische Bildung – Offener Brief  

Kommunikation StuKo, Präsidium, Studierendenschaft bzgl. SoSe2020 

(Thematik ergibt sich aus dem offenen Brief an den Präsidenten und Brief 

von Pol.B an den StuKo vom Donnerstag 16.04.2020) 

[Johanna] von Pol.B ist anwesend und geht auf die E-Mail ein, die vom 

Referat aufgrund der Rückmeldung auf den offenen Brief geschrieben 

wurde. 

Es gab keinerlei Rückmeldung auf den offenen Brief seitens des Präsidi-

ums 

Es ist unklar, was zwischen dem StuKo und dem Präsidium kommuniziert 

wurde, welche Antworten auf die in dem Brief aufgeführten Fragen be-

reits gegeben wurden, die Information an der Uni unterscheidet sich von 

denen anderer Unis, hier gibt es teilweise einen wesentlich besseren In-

formationsfluss. 

[Gabi] informiert: Es gab direkt auf den Brief eine kurzfristige Rückfrage 

des Präsidiums, der StuKo-Vorstand hat darauf nicht schnell genug rea-

giert, [Gabi] hatte mit [Fr. Glaser] telefoniert, nochmal erklärt, dass das 

Referat unabhängig agieren kann, der StuKo jedoch Mitunterzeichner ist. 

Fragen in dem Brief haben sich gedoppelt mit denen, die bereits vom 

StuKo kamen, hier sollte geklärt werden, wie damit umgegangen werden 

sollte. 

War es wichtig, direkt auf den Brief zu antworten oder sollten die Fragen 

im Allgemeinen beantwortet werden? 

Wie könnte eine Kommunikation zukünftig aussehen? 

Die bisherigen Maßnahmen und Aussagen des Präsidiums sind sehr 

schwammig und wenig konkret, hier sollte man nochmals nachhaken und 

evtl. fordern, eine konkrete Aussage zu bekommen. 

Keine Updates auf der Website der Uni, die letzten Updates auf der 

Corona-Seite der Uni sind vom 16.03.2020, ebenso gibt es keine klaren 

Aussagen seitens der Uni. 

Es gibt aus dem Referat Pol.B jemanden, der sich in die ganze Thematik 

eingelesen hat und sich bereit erklärt hatte, das Gespräch mit dem Präsi-

dium zu suchen, [Johanna] fragt nach ob das Angebot noch steht und es 

wird eine Gesprächsanfrage des StuKo ans Präsidium geben. 

Infos sollten zur Vorbereitung auf das Gespräch mit dem Präsidium ge-

teilt werden, diese werden an den StuKo-Verteiler geschickt 

K&G hat ein offenes Pad gestartet für Fragen, hier gab es einige Resonanz auch 

schon aus anderen Studiengängen, man ist nun bereits mit dem Dekanat in Ver-

bindung getreten 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Mitwirkung an einem Gespräch 

zwischen Präsidium und StuKo-

Vorstand durch ein*e Vertreter*in 

des Referats Pol.B 

Terminanfrage durch StuKo-Vor-

stand -> [Simone] 

Verbreitung der Informationen zur 

Vorbereitung auf das Gespräch 

über den StuKo-Verteiler -> [Jo-

hanna] 
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TOP 1.3 Fachschaftswahlen – [Lukas Lindemann]  

Keine Neuigkeiten.  

 

Stand Satzung – [Sophie Littmann], [Julius Habel], [Oliver Singler] 

Eigentlich sollte eine Urabstimmung stattfinden wegen der Änderung.       

[Simone] stand in Kontakt mit dem Justitiariat? Nein  

Der letzte Stand ist, dass die Urabstimmung mit den FsR-Wahlen stattfin-

det.  

[Simone] kontaktiert [Frau Heine].  

Die Änderungen der Satzung wurden an das Justztiariat geschickt, Ände-

rungswünsche wurden eingepflegt. Der StuKo kann erst 3 Wochen vor 

den Wahlen die Satzung bestätigen, da die Urabstimmung zeitnah an die 

Festlegung stattfinden muss. [Knut] hatte an [Frau Heine] geschrieben. 

Der TOP kommt nächste Woche wieder auf die TO und dann wird Um-

laufbeschluss erfolgen, um die Satzung zu bestätigen. 

 

 

 

Anfrage über den Stand der Dinge 

an [Fr. Heine] -> [Simone] 

 

Stand AG AG – [Sophie Littmann], [Antonia Stuhm], [Leah Lemmermann], [Oliver Singler] 

Letztes Treffen der AG AG war am 02.04.2020, es sind schon viele Dinge 

umgesetzt worden, z.B. Strukturierung und Organisation einer Sitzung. 

Wie sieht es derzeit mit den Inis aus? Welche Inis sind derzeit aktiv? 

[Julien] von der Ini-Koordination kann hier nur auf Rückläufer auf Emails 

zurückgreifen, Das PORT Magazin möchte gerne arbeiten und wartet auf 

Vollmacht zum Konto, der Tonraum hat einen Stream aufgebaut. 

 

 

TOP 1.4 Bauhaus-Internationals – [Julien Breunig]  

[Julien] informiert über den Stand: es gibt keine direkten Probleme, die 

von Internationals ans Referat herangetragen wurden, hier gibt es einige 

Hilfsangebote von der Uni, das Language-Café wurde inzwischen eben-

falls auf digital umgestellt 

 

 

TOP 1.5 Referat Initiativen-Koordination – [Julien Breunig]  

[Julien] hat an die Inis herangetragen, die Website mehr zu nutzen. [Julien] hat 

die Möglichkeit, Änderungen an der Website vorzunehmen. Für die Inis soll ein 

Alternativtermin zur Welcome-Back - Woche gefunden werden. 
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TOP 2 Informationen und Beschlüsse des Vorstandes 

TOP 2.1 Informationen  

2.1.1 StuKo-StuRa DNT-Vorbereitungstermin - [Antonia Stuhm], [Gabi 

Ziegler] 

Verhandlungen mit den DNT finden am 28.04.2020 statt, StuRa,[Antonia], 

[Gabi] und [Daniel Gracz] werden teilnehmen, es soll ein Vertrag über 

mehrere Jahre angestrebt werden, das DNT-Semesterticket kann derzeit 

nicht genutzt werden, als Kompromiss soll der Preis bei 4€ bleiben, 4€ 

sollte der "Probepreis" gewesen sein, es sind noch keine Zahlen vorhan-

den, dafür ist der erste Termin angedacht, um erstmal Grundlagen zu 

schaffen, danach weiterer Verhandlungstermin. 

Schmerzgrenze? Absolute Schmerzgrenze liegt bei 6,50€, dann wäre der 

Normalpreis für Studententickets mit einem Besuch wieder drin. 

 

2.1.2 DSL-Sitzung [Antonia Stuhm], [Gabi Ziegler], [Knut Rothe], [Jan 

Schneider] 

Die Telefonkonferenz begann mit einer allgemeinen Vorstellung, Frage 

[Hr. Kochs] nach Fragen aus der Studierendenschaft bzgl. des Digital-Se-

mesters. 

Arbeitsräume, Werkstätten etc. werden vermutlich nicht geöffnet werden 

können, Die Bibliothek hat ab Dienstag, 21.04.2020 wieder geöffnet mit 

eiem speziellem Entleih-System. 

Wo sollen die Fragen veröffentlicht werden. Irgendwie muss eine zentrale 

Lösung gefunden werden, wo Studierende Antworten auf alle Fragen fin-

den. 

Treffen mit dem DSL sollen in kürzeren Abständen stattfinden. 

 

 

TOP 3 Sonstiges 

TOP 3.1 Willkommens-Mail - [Gabi Ziegler], [Antonia Stuhm]  

Information:  

Der StuKo versendet immer zu Beginn eines Semesters eine Willkom-

mensmail, diese soll in dieser Woche fertiggestellt werden, die Mail muss 

noch von [Hr. Koch] freigegeben und dann über das SCC verschickt wer-

den. Der Vorstand hat schon ein wenig an der Willkommens-Mail ge-

schrieben. Soll bald versendet werden! 

Wer möchte, kann sich hier noch einbringen! 

https://cloud.bau-ha.us/apps/onlyoffice/1527067?filePath=%2FStuKo%2FWill-

kommensmail.docx 

 

 

 

 

 

Mitarbeit an der Willkommens-Mail 

an alle Studierenden -> [alle sind 

herzlich eingeladen] 
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TOP 3.2       Petitionen Kann-Semester und Solidar-Semester 

Kann-Semester: 

https://www.change.org/p/hochschulrektorenkonferenz-kann-semester-

gleiche-chancen-f%C3%BCr-alle-studierenden 

Das Thema ist leider in der letzten Sitzung untergegangen. 

Solidarsemester:  

https://solidarsemester.de/ 

Der StuKo ist noch nicht Unterzeichner des Kann-Semesters, die Forde-

rungen sind ähnlich denen des Solidarsemesters, hier gibt es jedoch noch 

mehr und differenziertere Forderungen und mehr Daten, Pol.B hat bereits 

das Solidarsemester unterzeichnet, dies wäre evtl. auch interessant für 

den StuKo 

Ob der StuKo hier unterzeichnet (Kann-Semester und Solidarsemester) 

soll per Umlaufbeschluss bis Dienstagmittag entschieden werden. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Versand der Umlaufbeschlüsse plus  

Informationen -> [Simone] 

 

[Umlaufbeschluss] Der StuKo der Bauhaus-Universität unterstützt die Petition des Kann-Semesters. 

[B 032 - 2020] ja nein Enthaltung 

12 0 0 

- Einstimmig bestätigt-  

[Umlaufbeschluss] Der StuKo der Bauhaus-Universität Weimar unterstützt die Solidarsemester-Petition. 

[B 033 - 2020] ja nein Enthaltung 

10 0 2 

- Bestätigt - 

TOP 3.2 Digitales Welcome-Back – [Oliver Singler]  

Start heute, leider eine sehr geringe Teilnahme. Bisher haben sich nur 1 

1/2 Teams angemeldet.  

Bei der Party wird in den unterschiedlichen Räumen verschiedenes ange-

boten. 

 

 

TOP 3.3 Wordpress Plug-in – [Tobias Ludwig]  

Es wird seit Monaten versucht, ein Wordpress Plug-in auf der Website 

der M18 zu installieren, das Referat Digitales wurde schon mehrfach kon-

taktiert, es geht um eine Sprachauswahl auf der Website sodass Texte 

nicht mehr zweisprachig verfasst werden müssen. 

[Oliver] sagt [Martin Tippmann], dass er seine Mails lesen soll. [Tobi] 

schreibt ihm nochmal, wahrscheinlich hat er es nur vergessen. [Julien] 

und [Tobi] werden auch in Kontakt stehen. 

 

 

 

 

[Olli] kontaktiert [Martin Tipp-

mann] 
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TOP y nächste Sitzung 

Termin: 27. April 2020, 19.00 Uhr 

Redeleitung: [Gabi Ziegler] 

 

Ende der Sitzung: 20.18 Uhr 

 

Anwesenheitsliste: 

Geschäftsführung: [Simone Braun] 

 

StuKo: 

Fachschaft A & U: 

[Lukas Lindemann] 

[Antonia Stuhm] 

[Annika Wismer] 

 

Fachschaft B: 

[Gabi Ziegler] 

[Julius Habel] 

[Sophie Littmann] 

[Sreekanth Buddhiraju] 

 

Fachschaft K & G: 

[Jan Schneider] 

[Leah Lemmermann] 

[Max Schürmann] – entschuldigt 

 

Fachschaft M: 

[Oliver Singler] 

 

Gäste: 
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[Johanna Ledermann] – Referat Politische Bildung 

[Julien Breunig] – Referat Initiativen-Koordination und Bauhaus Internationals 

[Tobias Ludwig] – Referat Politische Bildung 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


